

SESIONES ORDINARIAS

2006

ORDEN DEL DIA N° 1322

COMISION DE CIENCIA Y TECNOLOGIA

Impreso el día: 14 de noviembre de 2006

Término del artículo 113: 23 de noviembre de 2006

SUMARIO: **Designación** del astrónomo y jesuita argentino, doctor José Gabriel Funes, como director del Observatorio Vaticano. Expresión de beneplácito. **Mansur, Tomaz y Bonacorsi.** (5.181-D.-2006.)

Dictamen de comisión

Honorable Cámara:

La Comisión de Ciencia y Tecnología ha considerado el proyecto de resolución de la señora diputada Mansur y otros señores diputados, en el que se expresa beneplácito por la designación del astrónomo jesuita argentino, doctor José Gabriel Funes, como director del Observatorio Vaticano; y, por las razones expuestas en el informe que se acompaña y las que dará el miembro informante, aconseja su aprobación.

Sala de la comisión, 26 de octubre de 2006.

Victor Zimmermann. – Paulina E. Fiol. – Juan C. Díaz Roig. – Isabel Artola. – Ana Berraute. – Delia B. Bisutti. – Alberto Cantero Gutiérrez. – Alfredo C. Fernández. – Amelia de los M. López. – Antonio Lovaglio Saravia. – Emilio Martínez Garbino. – José R. Mongeló. – Blanca I. Osuna. – Graciela Z. Rosso.

Proyecto de resolución

La Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE:

Declarar su beneplácito por la designación del astrónomo y jesuita argentino, doctor José Gabriel Funes, como director del Observatorio Vaticano.

Nélida M. Mansur. – Juan C. Bonacorsi. – Adriana E. Tomaz.

INFORME

Honorable Cámara:

La Comisión de Ciencia y Tecnología al considerar el proyecto de resolución de la señora diputada Mansur y otros señores diputados, en el que se expresa beneplácito por la designación del astrónomo jesuita argentino, doctor José Gabriel Funes, como director del Observatorio Vaticano, cree innecesario abundar en más detalles que los expuestos en los fundamentos que lo acompañan, por lo que los hace suyos y así lo expresa.

Victor Zimmermann.

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

El padre José Gabriel Funes fue nombrado director del Observatorio Vaticano, institución de la que ya era miembro, y su designación por parte del papa Benedicto XVI se realizó el 19 de agosto de 2006 en sustitución del también jesuita estadounidense George Coyne, quien permaneció en el cargo durante los últimos 25 años.

El Observatorio Vaticano, fundado en 1891 por León XIII para mostrar que “la Iglesia y sus pastores no se oponen a la ciencia auténtica y sólida, tanto humana como divina, sino que la impulsa y la promueve con la más completa dedicación”, es llamado también “Specola” en latín, y tiene dos sedes. Una sede histórica en Castelgandolfo, en la cima de una de las colinas romanas a 25 kilómetros de la capital, en lo alto del mismo palacio donde reside el Papa durante las vacaciones de verano. La otra sede se encuentra en Tucson, Arizona (Estados Unidos de Norteamérica), uno de los mejores sitios del mundo para la astronomía porque “es un lugar alto con clima seco y noches claras y el cielo oscuro” según explica el padre Funes.

Este jesuita cordobés de 43 años es licenciado en Astronomía por la Universidad de Córdoba, ordenado sacerdote en 1995 a los 32 años y con un doctorado de la Universidad de Padua y es el primer latinoamericano que llega a dirigir el Observatorio Vaticano.

Por todo lo antes expuesto solicito a mis pares la aprobación del presente proyecto de resolución.

*Nélida M. Mansur. – Juan C. Bonacorsi.
– Adriana E. Tomaz.*